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郑州新型城镇化建设巡礼

驻郑全国人大代表
昨日返郑

昨日11时30分，随着G83次列车
缓缓驶入郑州东站，出席十二届全国
人大一次会议的驻郑全国人大代表返
回郑州。

全国人大代表薛景霞在接受记者
采访时说，本次全国人代会，河南 172
名全国人大代表在会议期间积极履
职，圆满完成了大会的各项议程。回
到工作岗位之后，她将贯彻好、宣传
好、落实好大会的精神，为中原崛起、
河南振兴作出代表应有的贡献。全国
人大代表宋丰年说，作为基层代表，参
加全国两会他既激动又开心，“我们要
在完成中国梦的前提下，完成宋寨梦、
农民梦。” 记者 李萌

蔬菜、水果、水产品、食用菌
郑州检测合格率
居全国第一

昨日，记者从市农委获悉，去年，
郑州市蔬菜、水果、水产品、食用菌检
测合格率居全国第一。

2012 年，农业部对全国 182 个大
中城市进行的四次农产品质量安全
例行检测结果表明，郑州市水产品中
孔雀石绿药物残留检测合格率居全
国第一名，是全国唯一一家四次检测
均为 100%的省会城市，蔬菜、水果、
食用菌检测合格率 99.2%，位居全国
第一名。

2012年，郑州市农产品质量安全
检测监管工作成绩显著，全年共抽检
蔬菜166.6万批次，抽检水果15.2万批
次，抽检水产品 3.9万批次；查出不合
格蔬菜655批次，销毁8444公斤，查出
不合格水果18批次，销毁280公斤，查
出不合格水产品 197 批次，销毁 1786
公斤；立案查处农产品违法案件 42
起，确保了市民餐桌安全。

记者 柴琳琳

农民住进新房，旁边就是创业园
“十八大报告把推动城乡一体化作为加

快完善社会主义市场经济体制和加快转变经
济发展方式的五大重点工作之一，意义深远，
指明了破解三农问题的方向，更加坚定了我
市以新型城镇化建设为契机，打造国际文化
旅游名城的信心。”登封市委书记郑福林表示。

登封市专门设立了生态廊道、新型社区
建设等相应的工作机构，建立了“权责明晰、
分级负责、主动高效、督察评价”的工作运行
机制。同时把新型城镇化六项重点工作纳入
督察考核体系，建立了一套强有力的效能监
察工作机制。

以新型农村社区建设作为新型城镇化建
设的切入点，登封市坚持“居住环境城市化、
公共服务城市化、就业结构城市化、消费方式
城市化”的理念，率先启动了唐庄、卢店 2个
示范镇建设和5个新市镇建设。

目前唐庄中心社区建设正在紧张施工，

年底即可有156户居民入住新房。而与之配
套的占地 5000 亩的唐庄乡农民创业园也初
具规模。

3年打造登封行政次中心
规划面积14.5平方公里的登封新区商住区

建设也是登封市新型城镇化建设的一大亮点。
在登封新区商住区建设工地，一条条新

建的宽阔的道路勾勒出城市的框架。投资6
亿元的新店万人大社区项目、投资 6亿元的
民生医院项目、投资4.3亿元的新登中禾广场
项目、投资1.8亿元的华汇住宅项目、投资1.6
亿元的中强学校项目、占地近30亩的工人文
化宫项目等众多项目正在紧张建设之中。

登封市计划将在新区商住区规划建设
3.6平方公里的起步区，围绕“一年拉开框架，
两年初具规模，三年基本建成，打造成登封行
政次中心”的目标，到2014年底，全部完成起
步区道路、学校、医院、市民活动中心等基础
设施和公共服务设施建设任务。

登封市唐庄乡中心社区建设工地上，一派热
火朝天景象，十几栋高楼拔地而起，即将完工。乡
政府院子内，一大早挤满了前来选房的村民。

“住进新社区后，不仅居住条件改善很多，孩子
上学、就医、生活都方便多了。”已经搬进玉溪社区的
村民范淑娟对于新型农村社区给她生活方式带来的
改变感受颇深。 记者 袁建龙 通讯员 余红洲

□记者 王继兵

本报讯 昨日下午，市委、市政府召开专题
会议，传达学习和贯彻落实全国“两会”精神。
市委书记吴天君要求，全市上下要迅速掀起学
习、宣传、贯彻全国“两会”精神的热潮，坚定不
移地走好在加快信息化进程中推进“三化”协调
科学发展路子，以郑州航空港经济综合实验区
建设为统揽，以“三大主体”工作为抓手，进一步
振奋精神、鼓足干劲，加快推进郑州都市区建
设。

全国人大代表、市长马懿，全国人大代表、
市人大常委会主任白红战在会上传达了全国

“两会”基本情况和主要精神。
吴天君指出，这次全国“两会”是一次承前

启后、继往开来的大会。会议深入贯彻党的十
八大精神，把党的意志转化为了全民共识，圆满

完成了国家机构的换届选举，是一次民主、团
结、求实、奋进的大会，必将鼓舞和动员全国各
族人民，紧密团结在以习近平同志为总书记的
党中央周围，为全面建成小康社会、实现中华民
族伟大复兴的中国梦而努力奋斗。全市上下要
充分认识这次全国“两会”的重大意义，切实把
思想和行动统一到党中央、国务院的决策部署
上来。

吴天君要求，各级各部门要认真学习“两
会”精神，特别要深入学习《政府工作报告》、习
近平总书记在人大闭幕会上的讲话精神和李克
强总理参加河南代表团审议时的讲话精神。习
近平总书记在人大闭幕式上的讲话中全面阐述
了中国梦的内涵，强调实现中国梦必须走中国
道路、必须弘扬中国精神、必须凝聚中国力量，
对全党和全社会各级各界提出了殷切期望。李
克强同志在参加河南团的讨论时，对河南近年

来的发展特别是在推进“三化”协调科学发展方
面的探索和实践给予了充分肯定，并对河南提
出了在促进“三化”协调基础上推进“四化”同步
发展、构建内陆省份开放新格局和弘扬中华民
族优秀文化传统等明确要求。对此，我们一定
要深化认识，把握实质，与工作实际相结合，创
造性地抓好贯彻落实。

吴天君强调，全市上下要以贯彻落实“两
会”精神为动力，抓住郑州航空港经济综合实验
区规划获国务院批复的机遇，以“三大主体”工
作为抓手，坚定不移地走好在加快信息化进程
中推进“三化”协调科学发展的路子，全面加快
郑州都市区建设，为中原经济区建设作出新的
更大的贡献。

市领导王璋、李秀奇、胡荃、舒庆、孙金献、
薛云伟、王跃华、张建慧、张延明、马健、吴忠华
等出席会议。

18日一大早，郑州市民赵巧骑着电动车带着
9岁儿子高高兴兴去上学。然而3年前，赵巧还是
一个与丈夫和儿子分离的打工者。2010年她被
评为郑州市“十佳百优”转移就业青年，解决了户
口问题，也为一家人的团聚提供了条件。她说，户
口最大的好处就是儿子可以分片上小学了。

8年前，好强的赵巧撇下刚满1岁的儿子和
丈夫只身一人来到郑州打工，搞过服装批发、卖
过建材，最终选择卖保险，并取得了不错的业
绩。为了能让儿子和其他孩子一样上市区的小
学，她听说评上“十佳百优”转移就业青年就能解
决户口，就毅然报了名，并实现了自己的目标。

如今，赵巧一家在郑州买了一套60多平方
米的房子，丈夫在建材商店打工，自己在一家大

型保险公司做业务员，“除去花销，一个月还能
攒个两三千元。”赵巧说。

从1997年，郑州市开始评选“十佳百优”转
移就业青年，采用自愿报名和单位推荐相结合
的形式，目前已经评选出1500多名优秀务工青
年，这些打工者都可以解决户口。他们主要来
自建筑装饰行业、餐饮酒店、保安、家政、纺织服
装等行业，大部分是行业基层工人。

据了解，早在 2003 年，郑州市便下发放宽
入户的文件，凡在郑州购房、在郑州市人才中心
存档的具有中等专业技术学校以上文凭的毕业
生、与企事业单位签订劳动合同并交纳社会统
筹金的人员都能办理迁郑户口。

常年与农民工打交道的郑州市人社局农村

人力资源服务中心科长常冠辉说，农民工成为
市民不光户籍放开就行了，还得有在这个城市
立足的本事，有相对稳定的工作，有房子住，有
能力挣钱顾得上一家老小的生活才行，否则就
成了“城市贫民”。

针对农民工夫妻两地分居的问题，常冠辉
说，其实就是解决房子问题。他认为，首先政府
要大规模建设公租房，让打工者能租上便宜的
房子；其次，企业也应负一定的责任，建设一部
分“夫妻房”。

据了解，截至2012年底，郑州已建设（含在
建）公租房 63126套，其中 39081套已分配给产
业园区的来郑务工人员，目前已解决约30万来
郑务工人员的住房问题。

市委市政府召开专题会议

传达学习贯彻全国“两会”精神

新华社昨日发文——

郑州探索农民工市民化新路子


